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Zusammenfassung

        
Die Größe des Sehnervenkopfes beeinflußt die Prävalenz von Papillenanomalien und -erkrankungen. Wir untersuchten, ob dies auch für retinale Gefäßverschlüsse zutrifft. Ausgemessen wurden die Papillen von 140 Patienten mit Zentral- und Astverschlüssen der retinalen Venen und Arterien. Wir benützten Papillenphotographien und korrigierten die photographische Vergrößerung gemäß Littmann. Es fanden sich keine signifikanten Größen- und Formunterschiede (Mann-Whitney-Test) zu 457 nicht ausgewählten Normalpapillen. Die Häufigkeit retinaler Gefäßverschlüsse ist unabhängig von der Papillengröße und -form.


      
        
Summary

        
The size of the optic nerve head influences the prevalence of optic disk anomalies and diseases. The authors investigated whether this also holds true for retinal vessel occlusions. The optic disks of 140 patients with central or branch occlusions of the retinal veins and arteries were measured, using photographs of the optic disk and correcting the photographic enlargement by Littmann's method. There were no significant differences in size and shape (Mann-Whitney Test) between the disks thus studied and 457 nonselected optic nerve heads. The incidence of retinal vessel occlusions appears to be unrelated to the shape and size of the optic disk.
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